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足球文化影响着足
球水平

记者：塞尔维亚的成年国家
队和青少年国家队都有着不错的
成绩。足球在塞尔维亚是什么样
的存在？对塞尔维亚人来说，足
球意味着什么？

德拉斯科：在塞尔维亚，足
球不只是一项运动，更是一种集
体的激情释放。不管男女老少，
每个人都能够找到自己在足球中
的热情和归属感。

在某种程度上，足球文化影
响着足球水平，而中国在这方面
还十分“年轻”。

在塞尔维亚首都贝尔格莱
德，有两支很强的球队——红星

队和游击队。比赛期间，整座城
市都在讨论足球，整座城市陷入
一种紧张而兴奋的氛围。球迷热
情地聚集在一起观看比赛。

足球已经成为很多
宁波人生活中的一部分

记者：您曾在塞尔维亚和美
国参与青少年足球工作，为什么
选择来到中国？在宁波这么多
年，从您的视角出发，宁波的足
球氛围如何？

德拉斯科：2017 年，我听
说中国对足球非常重视，而且我
想体验全新的足球文化，了解中
国对足球的看法，所以我来到中
国足球 （南方） 训练基地担任外
籍教练组组长。后来应宁波首发
俱乐部邀请，我从海口来到宁
波。

身处宁波，我能感受到这座
城市有着浓厚的足球氛围，足球
已经成为很多宁波人生活中的一
部分。

在我担任教练的鄞州区江东
中心学校，足球是学生的必修课
程，每个班都有足球队。家长也
愿意陪孩子踢球。出去比赛的时
候，家长群策群力，为教练和学
生提供充分的支持。

我非常喜欢宁波，不仅因为
美丽的风景、便利的交通，更是
因为这里有很多热爱足球的人。

塞尔维亚有优秀的
青训体系

记者：您曾经担任贝尔格莱
德游击队的青训教练。请您谈谈
塞尔维亚青少年足球人才培养模
式。

德拉斯科：塞尔维亚有优秀
的青少年足球培训体系，培养了
数量庞大的年轻球员。我很幸运

能成为塞尔维亚青少年足球的一分
子。

我认为，塞尔维亚在青少年足
球人才培养上有三方面非常值得一
谈。

一是完善的青少年足球联赛体
系。塞尔维亚针对每个年龄段的孩
子设置三级联赛体系。每个城市有
两级联赛，这些联赛的佼佼者才能
参加全国的青少年足球超级联赛。
从城市联赛走向全国联赛，是很多
孩子的梦想。

二是齐全的设施设备。每个球
队都有标准足球场，以及运动理疗
康复、办公、住宿等硬件设施。社
会上大部分球场是免费的，每个人
都可以上场踢球。

三是不服输的态度。在塞尔维
亚有这样一句话——没有进入成年
队，永远都不要说有多优秀。天赋
固然重要，但小球员都明白，一旦
有所松懈，就会落于人后。对于青
少年足球教练来说，他们同样有巨
大的压力，也需要不断学习。

宁波可以设置不同年
龄段的联赛体系

记者：以您的视角，从 2017
年到宁波参与青少年足球工作至
今，宁波的青少年足球发展如何？
对于青少年足球发展，您有哪些建
议？

德拉斯科：我刚来宁波的时
候，感觉这里踢球的孩子更倾向
于单打独斗——他们喜欢一对一
过 人 ， 用 自 己 的 方 式 解 决 战 斗 ，
对于团队精神这个词的认识不够充
分。

因此，我的工作就是培养孩子
的传球意识和团队精神。每堂训练
课，我都希望他们可以用脚内侧完
成 700 次传球。现在我手下的小球
员很擅长利用传球撕开对方的防
线。

至于宁波的青少年足球发展，
我认为可以参考塞尔维亚的青少年
足球培训体系，设置不同年龄段的
联赛体系。

我建议宁波可以设置持续几个
月甚至一整年的青少年足球联赛。
联赛可以迅速提高小球员的足球水
平，同时可以保证他们参加比赛的
数量和质量。一周的比赛结束后，
球员可以从比赛中感知训练的成
果，足球教练可以从中发现平时积
累的问题。

塞尔维亚对不同年龄段的球员
参加比赛的时间间隔做出了明确的
限制，以确保球员不会在短期内参
加太多的比赛，因此联赛就是最好
的选择。16 支球队的联赛能有 30
场比赛，经历比赛磨练后，小球员
能有长足的进步。

足球让两国人民之间
的关系更加密切

记者：从您的角度来看，足球
在中国和塞尔维亚之间的交流沟通
中扮演了什么样的角色？

德拉斯科：中国和塞尔维亚在
体育，尤其是足球上的交流非常频
繁。第一次带领中国男足闯入世界
杯的主教练米卢就是我的偶像，另
一名中国男足前主教练扬科维奇是
我的老师。

足球让两国人民之间的关系更
加密切。

我觉得足球架起了中国和塞尔
维亚两国之间的
文化体育交流之
桥。中国和塞尔
维亚人民能够分
享彼此对足球的
热爱，加深双方
的了解和友谊。

希望塞尔维
亚同中国友谊长
存。

德拉斯科：足球文化影响着足球水平

【人物名片】

德拉斯科·卡拉季奇，
欧足联A级教练，宁波首发
足球俱乐部青训教练，曾在
塞尔维亚豪门球队贝尔格莱
德游击队担任 U10、U12、
U14梯队主教练，曾担任中
国足球 （南方） 训练基地外
籍教练组组长。

扫二维码，
看甬派相关视频
访谈。

记者 孙佳丽 王嘉彬

圣彼得堡当地时间 5 月 10 日中
午，涅瓦河畔飘着冷冷的雨，俄中商
务园内却一派热火朝天的景象——
宁波市贸促会代表团与圣彼得堡工
商联、俄中商务中心代表围坐一桌，
共同描绘着宁波与圣彼得堡经贸领
域深度合作的美好愿景。

短短一个小时，三方愉快地达
成合作意向。

“我们将与圣彼得堡工商联、俄
罗斯圣彼得堡华人华侨联合会携
手，共同签订两个经贸合作框架协

议，并计划以此为基础，设立宁波市
贸促会圣彼得堡经贸联络处，为两
座城市的商贸往来服务。”市贸促会
相关负责人说。

一拍即合的背后，是宁波与圣
彼得堡之间的特有“羁绊”。

宁波与圣彼得堡都是共建“一
带一路”重要节点城市。圣彼得堡是
俄罗斯第二大城市，从港口“起家”，
是俄罗斯通往欧洲的窗口，也是一
座大型综合性工业城市，特色产业
包括航空航天、能源、汽车和机械制
造等；被誉为古丝绸之路“活化石”
的宁波，自古河海交汇、港通天下，

是一座融通中外的开放之城，汽车、
纺织服装等制造业实力强。

“圣彼得堡市中心有座普希金
雕像，类似的雕像在宁波大剧院门
口也有。2008 年，俄罗斯慈善学会
会长、著名雕塑家格里哥利·波托茨
基将普希金铜雕像赠予宁波。”该负
责人说。

一拍即合后，宁波与圣彼得堡
之间深度合作的空间有多大？

“看到来自宁波的代表，我感觉
很亲切。”圣彼得堡工商联副主席拉
季昂·塔季扬娜·米哈伊洛夫娜说，
圣彼得堡工商联会员单位超过 4500
家，愿意在汽车全产业链、前沿科技
等领域，与宁波企业开展合作。

俄中一带一路战略发展研究

会、科技创新与发展理事会理事长
谢军直言，俄罗斯圣彼得堡华人华
侨联合会计划在圣彼得堡打造富含
中国元素的“两园一城”，即汽车园、
五金建材园和家居城。

汽车、五金、家居，恰与宁波制
造业的强项不谋而合。谢军透露，俄
罗斯仅家居等日用消费品领域，就
有四成左右的市场空白亟待填补。

“我见过企业出海、产业出海，
但第一次见到以城
市为单元，出海帮
助 企 业 寻 求 合 作
的。我们将牵线搭
桥，帮助相关项目
尽 快 在 俄 罗 斯 落
地、转化。”谢军说。

“甬”动的风吹到了圣彼得堡

扫一扫 看视频

5 月 11 日，中央第二生态环
境保护督察组向宁波市移交第四
批群众信访举报件 4 件。从信访
举报件生态环境问题类型来看，
涉及水 1 件、大气 2 件、噪声 1
件 。 从 区 域 分 布 上 看 ， 海 曙 1
件、镇海 1 件、北仑 1 件、鄞州
1 件。截至当日，宁波市已累计
收到中央第二生态环境保护督察
组交办的信访举报件 14 件，所
有举报件均已及时转交相关区

（县、市） 和市直部门处理。
环境信访交办件的办理情况

将按照相关要求反馈到督察组，
整改和处理情况会及时向社会公
开。

根据工作安排，中央第二生

态环境保护督察组督察进驻时间为
1 个月。进驻期间 （2024 年 5 月 7
日 —6 月 7 日） 设 立 专 门 值 班 电
话：0571-87666616，专门邮政信
箱：浙江省杭州市 A292 号邮政专
用信箱。督察组受理举报电话时间
为 每 天 8:00—20:00。 根 据 党 中
央、国务院要求和督察组职责，中
央生态环境保护督察组主要受理浙
江省生态环境保
护方面的来信来
电信访举报，其
他不属于受理范
围的信访举报问
题，将按规定交
由被督察地方处
理。

中央第二生态环境保护督察组向宁波市
转办第四批群众信访举报件4件
中央生态环保督察在浙江中央生态环保督察在浙江

扫一扫 看更多

经研究，决定对方勤等 4 名
同志予以公示，征求广大干部、
群众的意见。现就有关事项通告
如下：

1. 受 理 方 式 。 在 公 示 期 限
内，任何单位和个人均可通过来
信、来电、网络等形式，向市委
组织部反映公示对象在德、能、
勤、绩、廉等方面存在的问题。
反映问题应实事求是，内容具体
详细，并提供反映人真实姓名、
联系方式以便查核反馈。对线索
不清的匿名举报，将不予受理。
市委组织部将严格遵守工作纪
律，履行保密义务。

2. 公示时间。5 月 11 日起到 5
月 17 日止。

3.联系方式
联系处室：宁波市委组织部干

部监督室
联系地址：宁波市鄞州区宁穿

路 2001 号 1 号楼，邮编：315066。
联系电话：0574—12380 （受

理 时 间 为 09:00—12:00， 14:00—
17:30）

联系短信：18157412380
联 系 网 站 ： www.zjnb12380.

gov.cn
中共宁波市委组织部

2024年5月11日

宁波市拟提拔任用
市管领导干部任前公示通告

方勤，女，汉族，1973 年 7
月生，中央党校大学，中共党
员，现任宁海县委副书记、社会
工作部部长、政法委书记，拟任
宁波市直单位正局领导职务。

马焕勇，男 ， 汉 族 ， 1971
年 12 月生，中央党校大学，中
共党员，现任慈溪市委常委、统
战部部长，拟任宁波市直单位正
局领导职务。

邵萍萍，女 ， 汉 族 ， 1981

年 7 月生，研究生，中共党员，现任
中共宁波市委金融委员会办公室室
务会议成员、市委金融工作委员会
委员、风险防控与协调服务一处处
长，拟提名为副区（县、市）长人选。

王建成，男，汉族，1976 年 3
月生，大学，中共党员，现任慈溪
市政府办公室主任、党组书记、四
级调研员，慈溪市地方金融管理局
局长，拟提名为副区 （县、市） 长
人选。

拟提拔任用市管领导干部任前公示名单

本报讯 （记者何峰） 昨天，
在甬省政协委员赴江北、镇海视
察重点工程项目建设情况。委员
们指出，全市重点工程项目建设
稳步推进、成效明显，将给宁波
的经济社会发展带来更多的机遇
和动力，要坚持问题导向，推动
我市重点工程项目建设再上新台
阶，为我市高质量发展奠定坚实
的基础。

甬江 TOD 体育公园位于江
北区甬江街道，省政协委员参观
了室内气膜篮球馆、羽毛球馆
等，对项目的建设运行开创了

“洼地变高地、盲点变亮点、短
板变长板”的闲置土地开发新模
式表示肯定。随后，委员们实地视
察了宁波东方理工大学（暂名），
冒雨参观了永久校区项目工地。
委员们指出，项目建设进度喜人，
希望宁波东方理工大学（暂名）早
日建成，成为有力支撑宁波高质
量发展的“硬核”引擎和城市

“名片”。甬江实验室启动区项目已
于年初完成竣工验收，委员们在视
察中希望甬江实验室“聚天下英才
而用之”，加快构建全过程创新生
态链，成为我市重要的科创策源地
和新兴产业加速器。

视察组在镇海召开座谈会，听
取了市发改委、镇海区关于重点工
程推进情况的汇报。去年，全市列
入重点工程建设计划项目 480 个，
年度计划投资 2151 亿元，实际完
成投资 2511 亿元，年度计划完成
率达到 117%，同比增长 15%。委
员们进行了热烈的讨论，并就重点
工程项目的要素保障等提出建设性
的意见建议。

委员们认为，重点工程项目建
设推进任务复杂、牵扯面广、协调
难度大，要总结经验、推动工作、
赢得主动，不断提升建设质效。委
员们表示，将持续关注重点工程项
目，积极建言献策，主动出力助
推。

在甬省政协委员
视察重点工程项目

本报讯（记者王博 通讯员
蔡梦珠 邬和军）近日，记者来到
位于鄞州区潘火街道的宁波鸿蚁
光电科技有限公司，只见实验室
内一台台自动化设备正高效运
转，研发人员在各自岗位上紧张
有序地忙碌着。

鸿蚁光电技术负责人逄锦超
说：“公司 2023 年被认定为高新
技术企业。今年一季度，企业投入
研发费用 200 余万元，同比增长
107.55%。”

作为一家专注于 AR 光学领
域的企业，鸿蚁光电在核心光学
系统设计、光学部件制造方面布
局了数十项专利，并从 2021 年开
始批量化生产 AR 光学模组。

高新技术企业是衡量一个区
域科技创新能力的重要依据。近
年来，鄞州区不遗余力地培育、发
展高新技术企业，聚力壮大科技
企业队伍，完善“科技型中小企业

—高新技术企业—科技领军企业”
雁阵梯队发展格局，促进高新技术
企业量质齐升。

眼下，该区高新技术企业发展
迅猛。鄞州区科技局的最新统计数
据显示，该区高新技术企业总数自
2008 年以来已连续 16 年蝉联全市
第一。高新技术企业数量从 2017 年
的 250 家快速上升至 2023 年的 1137
家，总量、增量均位居全市第一。

“我们针对已建立区级以上工
程 技 术 中 心 的 企 业 施 行‘ 一 企 一
策’、人才项目，同时结合孵化器、加
速器、科创平台、特色产业园等平
台，在初创型企业中地毯式筛选苗
子，将其纳入苗子库持续培育。”鄞
州区科技局相关负责人说。

此外，该区积极加强镇（街道）联
动，2023年已组织高新技术企业政策
宣讲会、培训会 20余场，服务高新技
术企业 600 余家次。目前，2024 年高
新技术企业认定申报正在进行中。

鄞州高新技术企业量质齐升

暮春之际，北仑区柴桥街道
的花田绚丽多彩，犹如铺在地上
的彩虹地毯，为这片被誉为“中
国杜鹃花之乡”的土地增添无尽
的魅力。

柴桥街道花木产业历史悠
久，如今已发展成为当地的支柱
产业，全街道花木种植面积达到
2.2 万亩，年产值超过 5 亿元。
近年来，柴桥街道依托花木产业
优势，积极打造集生产、销售、
社会化服务于一体的花木产业体
系，逐步形成了具有地方特色的
花木品牌。此外，柴桥花农还通
过技术和资金的投入，在全国
10 个省 （市） 建立了总面积超
过 1.5 万亩的花木基地，年收入
达到2亿元。
（许天长 孙肖 叶晶晶 摄）
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